



FEDOMU

Solidaridad, autonomía y democracia participativa

En Marcha

ÓRGANO DE DIFUSIÓN DE LA FEDERACION DOMINICANA DE MUNICIPIOS

AÑO 4, NO.20, OCT./NOVIEMBRE 2013, SANTO DOMINGO, REPÚBLICA DOMINICANA

Ante Poder Ejecutivo Fedomu gestiona

Mayor presupuesto para ayuntamientos

Solicita cumplimiento Ley 166-03



Mesa principal integrada por Víctor D'Aza, Johnny Jones, Hanoi Sánchez, Juan de los Santos, Victor-Ito-Bisonó y Calletano Cubilete Medina.

EN SAN JUAN DE LA MAGUANA

Foro Regional por la Democracia Participativa

3ER CONGRESO DOMINICANO DE AUTORIDADES LOCALES
"COMUNICACIÓN Y TRANSPARENCIA PARA EL BUEN GOBIERNO LOCAL"
20, 21 y 22 de noviembre de 2013

Visite nuestra página www.fedomu.org.do



Síguenos:



Congreso de autoridades locales analizará informe de la Cámara de Cuentas

El director ejecutivo de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), Víctor D'Aza, informó que el tercer Congreso de Autoridades Locales, organizado por Fedomu y la Liga Municipal Dominicana (LMD), dedicará parte de sus trabajos a analizar el informe presentado recientemente por la Cámara de Cuentas acerca del funcionamiento de los ayuntamientos y las juntas de distritos municipales.

D'Aza consideró que el informe es un documento importante. "Es una herramienta que diagnostica una serie de dificultades y debilidades en las administraciones locales, que obviamente tiene que ser analizado por los órganos de dirección de Fedomu,

así como por todas las instancias y personas involucradas en el mejoramiento de la gestión local". Afirmó que por esa razón, desde la reunión de este Consejo Directivo, celebrada este martes, se inició el análisis e incorporación de recomendaciones de dicho estudio.

El director de Fedomu informó que el Tercer Congreso de Autoridades Locales se concentrará en la transparencia y la comunicación como factores imprescindibles para un buen gobierno local.

Al referirse a los hallazgos del estudio realizado por la Oficina de Desarrollo Humano del PNUD, a partir de los informes presentados por la Cámara de Cuentas, indicó que ese



Junior Santos, Hanoi Sánchez, Juan de los Santos y Víctor D'Aza, directivos de Fedomu.

documento constituye una especie de línea de base a "partir del cual tenemos que ajustar los trabajos tanto de Fedomu como de la Liga y las organizaciones de la sociedad civil que trabajan por el mejoramiento de los gobiernos locales".

No obstante, el dirigente municipalista destacó que en "el propio estudio señala que parte del problema no es propiciado por los gobiernos locales, sino por decisiones tomadas

en otras instancias, tales como el Congreso, que ha otorgado la categoría de municipio y distrito municipal sin observar las disposiciones de la Ley 176-07, creando entidades muy débiles, que no están en condiciones de cumplir los mandatos legales sin una acción de apoyo y desarrollo de capacidades".

"En Fedomu saludamos la realización de este estudio. El informe es una excelente herramienta para construir los cursos de acción

hacia el mejoramiento de los gobiernos locales", afirmó D'Aza, quien concluyó proponiendo para los próximos días una reunión de representantes de la Cámara de Cuentas, la Contraloría y los ministerios de Administración Pública, Hacienda, así como el de Economía, Planificación y Desarrollo, para constituir un espacio de colaboración hacia la mejora sustancial de la calidad de los gobiernos locales.

FEDOMU

En Marcha

Órgano informativo de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu)

Juan de los Santos
Presidente

Victor D'Aza
Director Ejecutivo

Hanoi Sánchez
Secretaría General

Tony Echavarría
Tesorero

Consejo de Dirección

Rafael Clase
Director

Yenifer Molina
Subdirectora

Asesores
Amaury Bello
Pedro Hernández

Fotografías:
Dpto. Relaciones Públicas

Circulación:
Elizabeth Mármol

Diseño/Diagramación:
Lisandro k. Ferreira Hdez.
lisandrofh@hotmail.com

Colaboradores:
Enc. Departamentos
Comunicadores y Coordinadores
Oficinas Técnicas Regionales

Síguenos:



www.fedomu.org.do | [email: fedomu@fedomu.org.do](mailto:email:fedomu@fedomu.org.do)

Calle Elvira de Mendoza No.104, Zona Universitaria, Sto. Dgo., D.N. Rep. Dom.
Teléfono: 809.683-5145 | Fax: 809.221-5876

Coopadomu celebra su IV aniversario



El presidente Fedomu, Juan de los Santos, y Víctor D'Aza, director ejecutivo, encabezaron la celebración del IV aniversario de la Cooperativa Nacional de Ahorros, Créditos y Servicios Múltiples de los Empleados Municipales y de Fedomu (Coopadomu).

En su intervención, el presidente de Coopadomu, José Ramón Reyes, manifestó que la cooperativa tiene socios en 64 ayuntamientos y en 66 juntas de distritos municipales. Informó que a la fecha la cooperativa ha captado en ahorros más de RD\$44 millones, se han beneficiado más de 5 mil personas a los que se ha prestado RD\$75,404.209.74.

El presidente de Coopadomu, acompañado de otros dirigentes de la entidad, aprovechó la ocasión para entregar una placa a De los Santos por el constante apoyo que ofrece Fedomu a la cooperativa.



Fedomu lanza campaña busca fortalecer la participación ciudadana

Con el objetivo de sensibilizar los cambios en la ciudadanía para fomentar su participación en la gestión municipal, la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) lanzó la campaña de sensibilización “Construyendo Democracia Local con Participación Ciudadana”, la cual involucra dos proyectos que buscan fortalecer los vínculos de los ciudadanos con los gobiernos municipales.

En su intervención, el presidente de Fedomu, Juan de los Santos, destacó que esta iniciativa se llevará a cabo en todos los municipios del país, y para lo cual ya se inició una primera etapa con 65 ayuntamientos.

Hizo un llamado a los alcaldes y alcaldesas para que se integren y sean parte de esta nueva propuesta que busca educar a la gente y mejorar las gestiones municipales, al tiempo que precisó que la iniciativa busca viabilizar la concertación entre autoridades locales y la sociedad civil en el desarrollo de procesos de planificación y participación.

La campaña se ejecutará con fondos de la Unión Europea y el apoyo técnico de la ONG internacional Progressio.

Víctor D’Aza, director ejecutivo de Fedomu, resaltó que la actividad se enmarca en el proceso de afianzar el empoderamiento de la ciudadanía acerca de sus deberes y derechos “invitó a formar parte del grupo de la acera del frente para



Fátima Lorenzo, durante su exposición.

buscar soluciones conjuntas a las necesidades de los municipios”.

Fátima Lorenzo, coordinadora técnica del proyecto “Construyendo Juntos Gobernanza Local y Rosanna Selman, coordinadora técnica del proyecto “Participación Ciudadana en la Gestión Municipal”, explicaron los objetivos y presentaron las cuñas radiales y un video clip

herramientas que serán utilizadas en la zona de incidencia del proyecto Construyendo Ciudadanía, compuesta por los municipios de las provincias Elías Piña e Independencia.

Las instituciones promoverán esta campaña a nivel nacional, a través del uso de recursos didácticos y materiales de promoción –afiches, brochures,



t-shirts, gorras, lápices, libretas, loncheras y paraguas, para motivar a que “seamos parte de la solución en la búsqueda de alternativas a los problemas de las comunidades”.

El acto fue encabezado por Juan de los Santos, Víctor D’ Aza, presidente y director ejecutivo de Fedomu respectivamente, acompañados por Hanoi Sánchez, secretaria general; Tony Echavarría tesorero, además Jonathan Pitts de la Unión Europea;

Domingo Contreras, enlace del Poder Ejecutivo y los ayuntamientos; Ángela Meletic, oficial de los Fondos Progressio; Tamará Sosa, en representación de la Liga Municipal Dominicana (LMD).

En el acto de presentación de los proyectos “Construyendo Juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación” y “Construyendo Ciudadanía”, con el slogan “Seamos parte de lo solución”, realizado en el Hotel Magna, participaron alcaldes y alcaldesas de los diferentes partidos políticos del país, así como sociólogos, representantes de ONGs, entre otras personalidades vinculadas al ámbito municipal.



Rosanna Selman



Jonathan Pitts



Angela Meletic



Realizan diplomado sobre el cambio climático

Con el objetivo de promover el fortalecimiento técnico de la gestión municipal y con la colaboración técnica y financiera del Programa para la Protección Ambiental-PPA de la USAID/TNC, la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) realizó dos cursos de capacitación.

Uno de ellos fue el diplomado en Adaptación al Cambio Climático y Ordenamiento Territorial, primer diplomado del país que asocia la planificación territorial con adaptación al cambio climático, coordinado por la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra, y el segundo fue el taller sobre Adaptación al Cambio Climático y su Inserción en la Planificación.

Participaron 57 profesionales, entre técnicos y autoridades municipales, que constituyen la base de datos de futuros expertos municipales en el tema, que son los multiplicadores de este esfuerzo en sus localidades.

Fedomu, con estas capacitaciones, inicia un proceso que busca contribuir en la complementación y actualización académica de técnicos de los gobiernos locales en temáticas referidas a la problemática del cambio climático.

Los participantes, en su mayoría, son de las áreas de planificación, gestión ambiental y planeamiento urbano de las alcaldías de Barahona, Jimaní, La Descubierta, Paraíso, Bohechío, Elías Piña, Hondo Valle, Las Matas, Bonaó,



Constanza, Jarabacoa, Jima Abajo, La Vega, Villa La Mata, Monte Plata, Sabana de la Mar, Castillo, Pimentel, Dajabón, Esperanza, Mao, San Francisco de Macorís, Los Alcarrizos, Boca Chica, Pedro Brand, San Antonio de Guerra, Santo Domingo Este, Santo Domingo Oeste, San Luis, Miches, Moca, Navarrete, Santia-

go, Hato Mayor, San Pedro de Macorís, Yamasá, Azua, Baní, Cambita Garabito, Veron, Villa Hermosa, y de las oficinas regionales de Fedomu.

En el diplomado participaron también Aura Saldaña, alcaldesa de Sabana de la Mar y presidenta de la Comisión de Medio Ambiente de Fedomu; Beatriz

Alcántara, responsable de Gestión Territorial de Fedomu; Felipe Galvá de la Rosa, alcalde de Bohechío; Minedis Tineo, vice alcaldesa de Bonaó; Andrés Amaury Bello Cuevas, coordinador técnico de Asomureo; Antonia Suriel, regidora de Jarabacoa, y así como técnicos del Gobierno Central y la Liga Municipal Dominicana.

Conmemorando el Día de la Raza, alcaldesa de San Juan comparte con empleados de Fedomu

Un grupo de empleados y miembros de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) viajó a San Juan de la Maguana invitados por la alcaldesa de ese municipio, la arquitecta Hanoi Sánchez, quien además es secretaria general del Consejo Directivo de Fedomu, con el objetivo de conocer los aportes que ha hecho la alcaldía de esa comunidad.

El encuentro, realizado en octubre 2013, coincidió con el Día de la Raza. Partió desde la sede principal de Fedomu.

A llegar a la provincia suroeste, el grupo fue recibido por la alcaldesa Sánchez y su equipo de trabajo, e inmediatamente instalados en el salón de convenciones del ayuntamiento, el Grupo de Teatro los delei-



Hanoi Sánchez explica la procedencia del monumento.

tó con un melodrama y comedia, así como un monólogo, cuya protagonista fue una hermosa joven haciendo el papel de Anacaona.

Luego, fueron presentadas diez hermosas chicas haciendo pasarela con vestuarios típicos y alusivos a la cultura y la historia sanjuanera.

El recorrido, dirigido por Hanoi Sánchez, inició con la visita al majestuoso Museo Orlando Martínez, obra diseñada por la alcaldesa. Los empleados y ejecutivos de Fedomu escucharon atentos las explicaciones sobre la vida y obra del mártir de la prensa dominicana.

También fueron visitadas la Plaza Juan Bosch, Plaza de los Desorientados y la extensión de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), con un diseño vanguardista y con todas las facilidades para sus estudiantes y empleados.

La imponente Catedral San

Juan Bautista, así como el Corral de los Indios, el Parque Caonabo y la presa Sabaneta, fueron lugares que formaron parte del recorrido que hizo el grupo de Fedomu.

La alcaldesa Sánchez, durante todo el trayecto, ofreció las explicaciones de lugar para cada uno de estos hermosos destinos, que son parte de la historia de la organizada y limpia ciudad de San Juan de la Maguana.

Finalmente, los invitados de Fedomu degustaron de un rico almuerzo, agradeciendo el gesto y la importancia de que con este tipo de actividad se fortalece la unión y la hermandad en la familia municipal.

Hacia el 3er Congreso de Fedomu

Al momento de la salida de este número de Fedomu en Marcha, la Federación Dominicana de Municipios organiza, junto a la Liga Municipal Dominicana (LMD), el “3er Congreso Dominicano de Autoridades Locales: Comunicación y Transparencia para el buen Gobierno Local”, a ser realizado los días 20, 21 y 22 de noviembre de 2013.

El tema central de reflexión de dicho congreso es la comunicación, en virtud de lo cual habrá un conjunto de exposiciones y debates que girarán en torno al poder de la comunicación, los cambios en la comunicación, la comunicación electoral y la comunicación municipal, entre otros.

El tema es muy oportuno, por cuanto los gobiernos locales y sus organizaciones representativas se encuentran en una situación en la cual cada vez más son reconocidos por la ciudadanía como entidades públicas responsables del desarrollo local y el avance del bienestar social, pero dada las limitaciones económicas a que se ven sometidas por el Estado, sus posibilidades de legitimar las percepciones y demandas ciudadanas se reducen, dando lugar a que se vean sometidas a constantes críticas de las y los ciudadanos y los medios de comunicación.

Dada esa situación, a lo que se agrega la Ley 1-12, que establece la Estrategia Nacional de

Desarrollo, se le suman nuevas responsabilidades políticas, administrativas y técnicas a los gobiernos locales, obliga a éstos a ser más activos, oportunos, precisos y claros en la comunicación tanto con las entidades del propio Estado como con la ciudadanía, sobre todo porque una de las críticas más fuertes que se hace a los gobiernos locales dominicanos es su baja proactividad comunicativa con las demás entidades del Estado y con las organizaciones sociales.

Estamos seguros que el 3er Congreso de FEDOMU aportará informaciones significativas para orientar la comunicación interna y externa que los gobiernos locales requieren para mantener los procesos humanos vitales de interrelación que los mismos deben mantener entre ellos, las organizaciones sociales, los municipios, barrios y secciones rurales, las ciudades y el país.

“La comunicación es una herramienta que ayuda a defender los auténticos intereses ciudadanos. Una comunicación de empoderamiento, una comunicación ecosocial, implica una toma de conciencia sobre las capacidades propias de los individuos para tomar decisiones de carácter colectivo”.

Creemos que los gobiernos locales deben jugar un rol más activo en procesos comunicacionales que los ponga en contacto directo con las comunidades,

que les permitan ser cada vez más transparentes, informando todo lo que sucede en las comunidades, que les faciliten “poner los oídos en el corazón del pueblo”, enterándose de sus necesidades y problemas colectivos más urgentes.

La comunicación de los gobiernos locales debe ser un elemento clave en la construcción y en la manifestación de la identidad municipal, pues a través de los intercambios que ella facilita se revelan los principales aspectos identitarios que dan forma y contenido a un municipio.

La comunicación de los gobiernos locales debe tener como punto de partida y finalidad la población, las y los municipios. Su principal aporte consiste en ayudar a construir ciudadanía promoviendo la información y la participación social, facilitando información permanente a la ciudadanía acerca de los derechos y deberes ciudadanos en la municipalidad y de las políticas, los planes, los programas, los presupuestos participativos, los presupuestos municipales y las actividades que realizan los gobiernos locales.

Las siguientes pudieran estar entre las actividades que los gobiernos locales debieran emprender para mejorar su comunicación con el Estado y la sociedad:

Preparar y dar a conocer informes mensuales sistematizados

alineados con los objetivos e indicadores del Plan Operativo Anual (POA), y realizar reuniones informativas de prioridades, avances y planes a todo el personal, cada seis meses, con presencia de los directivos.

Instaurar un sistema de almacenamiento de información y data, de manera formal, tanto digital como en físico, para preservar y evitar la pérdida de información, así como organizar e implementar un directorio de actores claves con un software de administración de contactos, como el Outlook o el Google APPS, donde se registren los datos de las organizaciones, personas, empresas privadas, teléfonos, direcciones, etc. Para facilitar la búsqueda de datos

Capacitar al personal de comunicaciones para la elaboración de análisis de entorno y medición de impacto de comunicación, mediante metodologías formales de investigación y análisis. Asimismo tener actualizado un mapa de actores.

Preparar ayudas visuales, fotos y demás materiales para entregar oportunamente a los medios y hacer murales virtuales para compartir en las redes, así como su publicación en lugares estratégicos.

Seguro que el 3er Congreso aportará más sugerencias y recomendaciones para que los gobiernos locales mejoren su comunicación.

Fondos concursables para obras municipales

Bajo el slogan “Mi Municipio Participa”, y con la presencia de alcaldes de todo el país, la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) lanzó recientemente el Fondo Concursable para Obras Municipales.

Este llamado a concurso forma parte del proyecto Construyendo Ciudadanía, que con fondos de la

Unión Europea y el apoyo técnico de la Fundación Progressio, ejecuta la institución en las provincias fronterizas de Independencia y Elías Piña.

El acto de lanzamiento estuvo encabezado por representantes de la delegación de la Unión Europea en el país, en la persona de Marta Ramírez, y de la Fundación Progressio, re-

presentada por su encargada de Programas, Gloria Amézquita.

El alcalde del municipio Santo Domingo Este y presidente de Fedomu, Juan de los Santos, explicó sobre el objetivo principal de este llamado a concurso, al destacar las buenas prácticas en el mecanismo del Presupuesto Participativo Municipal, siempre



Gloria Amézquita durante su exposición en el acto.

con espíritu de superación y multiplicación hacia los demás territorios locales de República Dominicana, fomentando la planificación y la gestión municipal de manera participativa,

equitativa y organizada en sus territorios, respetando el marco legal que les rige e implementando los mecanismos de participación contenidos en la Ley 176-07.



PROGRESSIO



Asomureo realiza taller gobernanza y participación en la gestión municipal

El Proyecto Construyendo Juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación, ejecutado por la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), realizó el taller sobre Gestión Municipal y Participación Social, dirigido a comunicadores de las regiones Higuamo, Yuma y Ozama.

Siendo la comunicación una herramienta que puede ayudar a defender los intereses de la ciudadanía y ser un vehículo de educación e información, juega un papel de importancia en los procesos de fortalecimiento de la democracia y de un buen ejercicio municipal y social. Por

esto, este taller tuvo como objetivo sensibilizar a los comunicadores para que en su trabajo motiven a la ciudadanía a integrarse y a participar en la gestión local como vía para lograr la gobernanza en sus espacios territoriales.

La actividad se realizó en agosto en el Salón América Bermúdez del Ayuntamiento de San Pedro de Macorís y al mismo asistieron comunicadores y autoridades municipales de las tres regiones. El Proyecto Construyendo Juntos Gobernanza Local tiene el apoyo de Progreso y se ejecuta con fondos de la Unión Europea.



Resaltan buen manejo ejecución Presupuesto Participativo alcaldía Higüey

La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) destacó el buen nivel de ejecución y cumplimiento del Presupuesto Participativo de 2013 que ha realizado la alcaldesa de Higüey, Karen Aristy.

Aristy presentó su rendición de cuentas de la ejecución del año pasado del Presupuesto Participativo, y relanzó el proceso para la ejecución del año 2014. La actividad se realizó en el salón de sesiones del ayuntamiento de Higüey.

“Hemos cumplido prácticamente con las obras prometidas en 2013, a través del Presupuesto Participativo y por eso me siento orgullosa de decirles que de 52 obras a ejecutar ya se han realizado 48, para un porcentaje de un 92”, dijo



La alcaldesa de Higüey, Karen Aristy, recibe el pergamino de reconocimiento por parte una comisión de Fedomu.

Aristy, mientras que las restantes se iniciarán en los próximos días.

La comisión de Fedomu estuvo integrada por Genrry González, encargado de Capacitación y representante de la Unidad de Presupuesto Participativo de la institución; Rosanna Selman, coordinadora del proyecto Construyendo Ciudadanía, y Heidi To-

rres, facilitadora del Presupuesto Participativo en la región Yuma.

Ante la presencia del Concejo de Regidores, también participaron dirigentes comunitarios, juntas de vecinos y representantes de la sociedad civil. Estuvo presente, además, Horacio Medrano, técnico de Programas Especiales de la Presidencia, y la repre-



sentación de la Federación de Juntas de Vecinos de la provincia Altagracia.

En el marco de la actividad, Fedomu entregó un perga-

mino de reconocimiento a la alcaldesa Aristy, firmado por su presidente, Juan de los Santos y el director ejecutivo, Víctor D'Aza.

Fedomu reconoce Ministro de Obras Públicas



Consejo Directivo entrega placa al ministro Gonzalo Castillo.



La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) hizo entrega de una placa de reconocimiento al Ministro de Obras Públicas, Gonzalo Castillo, por su apoyo y ejercicio plural a favor de los gobiernos locales, contribuyendo con sus acciones a mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

Este reconocimiento obedece a la resolución

0028/06/2013, aprobada por el Consejo Directivo de la entidad municipalista.

Castillo ha estado desarrollando acciones en beneficio de una serie de municipios a través del Plan Nacional de Asfaltado, impulsado desde la Presidencia de la República y ejecutado por el Ministerio de Obras Públicas (MOPC) en coordinación

con todos los municipios y distritos municipales del país.

Hablando por separado en el acto, realizado en el Salón Rubén Lulo Gitte de Fedomu, el presidente del organismo, Juan de los Santos y el director ejecutivo, Víctor D' Aza, expresaron su satisfacción por los resultados que viene teniendo la municipalidad con este novedoso plan

de asfaltado, el cual constituye un gran alivio para cumplir con las demandas de los munícipes de las diferentes regiones del país.

De su lado, el ministro de Obras Públicas agradeció el gesto del Consejo Directivo de Fedomu y reiteró el compromiso de la institución que dirige de continuar los trabajos coordinados con los gobiernos

locales, acción que se lleva a cabo sin importar la preferencia política de las autoridades municipales.

Este reconocimiento se realizó en el marco de una reunión de la Junta Directiva de Fedomu, encabezada por D e los Santos y D'Aza, con la presencia de los presidentes regionales y otros directivos de la entidad municipal.

Ayuntamientos inauguran funerarias



Alcalde Félix Morla y Jhonny Jones durante el corte de cinta.



El Ayuntamiento del Municipio de Castillo inauguró una funeraria con una inversión RD\$4.0 millones, en el marco de una ceremonia que contó con la asistencia de autoridades municipales, civiles, militares y de localidades aledañas.

El acto inició con el Himno Nacional, seguido de la bendición de la obra, a cargo del cura párroco, Alejandro Ulpino. La presidenta del Concejo de Regidores, Lidia Escolástico, tuvo a su cargo las palabras de bienvenida.

Asimismo, la alcaldía de Villa Hermosa, La Romana, en procura de estar presente en los momentos difíciles de las personas de esta comunidad, puso en funcionamiento los planes de su funeraria para toda la comunidad.

Esta alcaldía se ha involucrado para colaborar en estos momentos difíciles de los ciudadanos. Por disponibilidad del alcalde Félix Morla, "nos enfrentamos a otro reto dentro de los servicios sociales y garantías municipales".



Juan de los Santos



Victor D'Aza



Hanoi Sánchez



EN SAN JUAN

Realizan foro por la democracia Participativa

En un concurrido acto, realizado en el Ayuntamiento de San Juan de la Maguana, la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) realizó recientemente el Foro Regional por la Democracia Participativa: Relanzamiento del Presupuesto Participativo Municipal.

El evento fue desarrollado en el marco del proyecto "Construyendo Ciudadanía", que con fondos de la Unión Europea y el apoyo de Progressio, ejecuta la institución en las provincias fronterizas Independencia y Elías Piña.

Durante la jornada de trabajo fue conformada una mesa de diálogo y de análisis para echar una mirada general, desde distintos puntos de vista, a las herramientas que conforman el Presupuesto Participativo Municipal.

Juan de Los Santos, presidente de Fedomu y Alcalde de Santo Domingo Este, introdujo su perspectiva como autoridad electa que posee una de las prácticas más consistentes en la implementación del Presupuesto



NOTICIAS



Jhonny Jones



Víctor Ito-Bisonó



mientas sobre democracia participativa contenidas en la ley municipal.

De su parte, el diputado reformista Víctor (Ito) Bisonó presentó algunas de sus experiencias como promotor de la aprobación de la Ley 170-07 sobre Presupuesto Participativo Municipal, y cuáles retos deberán vencerse ante la posible modificación de dicha importante legislación.

Igualmente, Víctor D’Aza, director ejecutivo de Fedomu y ex-alcalde de Villa González, compartió con los asistentes su experiencia como autoridad electa en el primer municipio que realizó en el país el Presupuesto Participativo Municipal y cuáles retos presenta en la actualidad para su implementación en todos los municipios del país.

Los participantes fueron re-

Participativo Municipal. Asimismo, Jhonny Jones, secretario general de la Liga Municipal Dominicana (LMD), compartió con los presentes la perspectiva de esa institución en apoyar las distintas herra-



cibidos por Hanoi Sánchez, Alcaldesa de San Juan de la Maguana y secretaria general de Fedomu; los alcaldes, directores, presidentes de Concejo de Regidores y de Juntas de Distritos, y representantes de la sociedad civil de los municipios y distritos que componen las provincias San Juan de la Maguana y Elías Piña.

Las ponencias

El diputado Bisonó abrió con la conferencia “Expe-

riencias en la Aprobación de la Ley 170-07 sobre el Presupuesto Participativo Municipal. Una mirada a posible reforma de esta ley”, mientras que con “Posición de la Liga Municipal Dominicana en torno al cumplimiento de la Ley 170-07 sobre el Presupuesto Participativo Municipal y los mecanismos para reforzar el proceso de fortalecimiento del mismo”, continuó Johnny Jones.

El alcalde Juan de los San-

tos expuso acerca de “Experiencia en la Implementación del Presupuesto Participativo Municipal en el Municipio Santo Domingo Este”, y D’Aza dictó la conferencia “Rol de Fedomu en la Asistencia Técnica para la Implementación del Presupuesto Participativo Municipal. Presentación de la experiencia de Villa González”.

Asimismo, Francis Jorge, de la División de Asistencia Técnica de Fedomu, habló sobre “Lineamientos Generales y Metodología del Presupuesto Participativo Municipal en la República Dominicana”. De igual forma, Karolín Reyes, encargada de la Unidad de Participación, explicó la metodología de las mesas de análisis al Presupuesto Participativo Municipal.



Víctor D’Aza junto a directores de Distritos Municipales

EN PLAN DE ALFABETIZACIÓN

Ayuntamientos desempeñan rol protagónico

Más de tres mil 500 personas del municipio Santo Domingo Este recibieron sus certificados que les acreditan como alfabetizados a través del programa Quisqueya Aprende Contigo, al tiempo que recibieron atenciones médicas en oftalmología y odontología vía el programa complementario “Mira y Sonríe Dominicano”, que coordina el Fondo Patrimonial de las Empresas Reformadas (FONPER).

El acto fue encabezado por el alcalde Juan de los Santos, quien además es el presidente de la Comisión Municipal de Alfabetización; Fernando Rosa, presidente del FONPER; la senadora de la provincia Santo Domingo, Cristina Lizardo y presidenta



Juan de los Santos encabezando el acto.

de la Comisión Provincial de Alfabetización, y el gobernador provincial Juan Frías, así como otras autoridades.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del alcalde De los Santos, quien

destacó el extraordinario alcance del Plan Nacional de Alfabetización que promueve el Gobierno del presidente Danilo Medina, el cual, según dijo, ha logrado reducir la cifra establecida de 851,393 adultos

iletrados que existían en República Dominicana.

De los Santos recordó que en Santo Domingo Este existían más de 49 mil analfabetos, pero que esa cantidad se ha reducido considerablemente gracias al trabajo de Quisqueya Aprende Contigo y a los programas complementarios que realiza la Alcaldía de Santo Domingo Este y la oficina senatorial de la provincia Santo Domingo.

De su lado, la senadora Lizardo felicitó a los graduando por sus éxitos alcanzados, tras resaltar que estos tres mil 582 graduandos a partir de la fecha se insertarán en el mundo del conocimiento a través de la lectoescritura.

Asimismo, señaló que en la provincia Santo Domingo están establecidos mil 315 núcleos de alfabetización y que cuentan con mil 508 alfabetizadores.

De su lado, Fernando Rosa, presidente del FONPER y coordinador del programa “Mira y Sonríe Dominicano”, señaló que el objetivo es corregir las deficiencias visuales de los iletrados, con la finalidad de que puedan ver claramente las letras, números y símbolos que necesitan aprender.

Afirmó que en la parte odontológica, el programa busca devolver la autoestima de los iletrados que acudan a recibir la alfabetización, mediante el implante de piezas dentales y otras correcciones de problemas bucales que necesitan atención.

Señaló que en los operativos médicos que se realizaron en el Pabellón de Balonmano del Parque del Este, participaron 170 galenos y técnicos en las especialidades de oftalmología y odontología.

Cabe resaltar que estos programas se ejecutan con la participación de otras instituciones públicas y empresas privadas, destacándose la Distribuidora de Electricidad del Este.



Fernando Rosa, Cristina Lizardo y Juan de los Santos entregan certificados a los participantes.



Alcaldía de Los Ríos imparte taller “Gobernanza Municipal” promoviendo el municipio con Gestión Participativa

El cabildo de este municipio impartió el taller “Gobernanza Municipal”, proyecto impulsado por la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), en coordinación con la Fundación Progreso y el apoyo económico de la Unión Europea.

Uno de los objetivos del proyecto es fortalecer las capacidades de los actores locales en término de la implementación de las políticas públicas y mecanismos de participación ciudadana, de equidad de género y planificación, estipulados en la ley 176-07.

El taller, impartido a miembros de la sala capitular y actores de la sociedad civil del municipio de Los Ríos, tiene como objetivo fundamental fortalecer la capacidad, en términos de implementación de políticas públicas.

Fátima Lorenzo, quien habló en representación de Fedomu, dijo que el mismo se implementará en 40 municipios, distribuidos en las diez regiones que componen a dicha federación, y en el mismo participarán, además, organizaciones de la sociedad civil y la Federación Haitiana de Municipios para las Acciones en Haití.



También se busca fortalecer la Federación Haitiana de Municipios, como espacio idóneo para fomentar la gobernabilidad y la reconstrucción de ese espacio territorial, además, estrechar lazos entre ambas naciones en términos

municipales.

La acción del proyecto tendrá una duración de 36 meses y busca, igualmente, contribuir a la consolidación de la gobernabilidad local, tanto en República Domi-

nicana como en Haití.

Además de Fátima Lorenzo, coordinadora técnica del proyecto Gobernanza- Fedomu, en el taller, impartido en el salón de sesiones del cabildo de Los Ríos, participaron el alcalde y expresidente de ASOMURE, Mártires Alfonso Pérez, enlace regional de presupuesto participativo; Alejo Medrano, y Mirian Orellana, cooperante de Progreso, así como representantes de la Sociedad Civil y organizaciones comunitarias del municipio.

Escogen ayuntamiento como modelo

El cabildo del municipio de Los Ríos fue escogido como modelo para instalar una oficina técnica que desarrollará un plan de trabajo y respuesta a las necesidades del territorio a través del marco legal de la Planificación Municipal.

El municipio de Los Ríos, a través de su ayuntamiento, ha conquistado grandes logros en términos de avance y muestra de transparencia, así como en aplicación de diferentes proyectos en términos medioambientales y aplicación del presupuesto participativo.

Alcalde de Polo destaca labor a favor de municipales

Con una inversión de más RD\$4.0 millones se están ejecutando varias obras de infraestructura y modernizando las sedes de los ayuntamientos en la Región de Enriquillo.

El alcalde de Polo, Andrés Ruiz, explicó que se está trabajando en términos de fortalecimiento institucional con el Programa de Desarrollo y Fortalecimiento de las Municipalidades (Prodem).

Manifestó que a través de la Oficina de Ordenamiento Territorial se sustenta un proyecto del Banco Mundial, y en ese marco “tenemos todas las estructuras del ayuntamiento modernizadas, profesio-



Andrés Ruiz

nalizadas, y ya hemos licitado la construcción de un parque que será auspiciado en términos económicos por el Prodem.

Destacó que se inició la construcción de una unidad de atención primaria en la comunidad de Las Auyamas, pero igualmente se construye un parque infantil en el centro del pueblo. “Seguimos trabajando en la habilitación de caminos vecinales, con apoyo de la Liga Municipal Dominicana”, señaló.

El alcalde Ruiz dijo que con el Programa Promaren se están ejecutando acciones en el manejo de los recursos naturales. “Con el

apoyo de ese programa estamos haciendo trabajo de reforestación en todo el municipio, y ya vamos por más de 75 mil árboles plantados, mejorando las cuencas de los ríos”.

Subrayó que se está interviniendo en el embellecimiento de uno de los lugares más estratégicos, que es el balneario Mata de Maíz, señalando que en ese balneario “estamos habilitando las casetas que hemos construido para darle facilidades a los visitantes, y trabajando también en la mejoría del camino que da acceso a ese importante balneario”.

Diputados y Fedomu debaten Agenda Legislativa Municipal

La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) y la Comisión Permanente de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados de la República Dominicana realizan en esta localidad un importante taller para consensuar la Agenda Legislativa Municipal, que dará prioridad a los proyectos y temas más relevantes relacionados con la municipalidad dominicana.

En el taller, realizado en un hotel de la zona Este del país, alcaldes/as, diputados/as pasaron balance durante dos días, a la situación del marco jurídico e institucional de los municipios a partir de la Reforma Constitucional, la implementación de la Estrategia Nacional de Desarrollo (END) y se actualizó la agenda legislativa muni-

cipal entre ambas partes.

Además, se presentaron los avances de la Fedomu en los trabajos de adecuación de la Ley 176-07 del Distrito Nacional y los municipios a la Constitución de la República. En el encuentro hubo consenso en relación a los procesos y mecanismos para desarrollar la mencionada agenda legislativa municipal, incluida la instauración de una Mesa Técnica Legislativa Municipal y el plan de trabajo para su puesta en marcha.

El acto protocolar del evento fue presidido por Juan de los Santos, presidente de Fedomu; Víctor D'Aza, director ejecutivo; Radhamés González, presidente Comisión Permanente de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados ;



Hanoi Sánchez, Radhamés González, Juan de los Santos, Víctor D'Aza, Plutarco Pérez y Tony Echavarría.

Hanoi Sánchez, secretaria general y alcaldesa de San Juan de la Maguana; Ramón Antonio Echavarría (Tony), tesorero, alcalde de San Pedro de Macorís y Félix Morla, presidente de la Asociación de Municipios de la Región Yuma (Asomureyu) y alcalde del municipio Villa Hermosa, y Plutarco Pérez, vicepresidente de la Comisión

Permanente de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados.

Mientras que la Comisión Permanente de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados estuvo representada por los miembros de ese organismo, encabezado por los diputados José Altagracia González (Radhamés) y Plutarco Pérez, presidente

y vicepresidente del ese organismo, respectivamente.

D'Aza se refirió al "Contexto de la Agenda Legislativa Municipal 2013-2016: Consecuencias de la Reforma Constitucional y la Estrategia Nacional de Desarrollo". Los comentarios de esta exposición estuvieron a cargo de Hanoi Sánchez y Plutarco Pérez.

Embajada de Canadá y Fedomu apoyan protección a la niñez

El embajador de Canadá en el país, Georges Boissé, fue el anfitrión del lanzamiento del "Proyecto de Empoderamiento de Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes", auspiciado por la Agencia Canadiense de Cooperación Internacional (ACDI) y la Universidad de Ryerson (Canadá), en la Biblioteca Nacional.

En este proyecto, Canadá e instituciones dominicanas han unido sus fuerzas para mejorar la seguridad y la calidad de vida de los niños, niñas y adolescentes de las comunidades más pobres y vulnerables de la República Dominicana.

Será ejecutado por la Escuela de Trabajo Social de la Universidad de Ryerson, así como por el Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), la Pontificia



Georges Boissé y Juan de los Santos en compañías de miembros ACDI y la Universidad de Ryerson.

Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) y la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), los cuales se han asociado a esa academia en esta actividad tan importante que también cuenta con el apoyo de UNICEF.

El objetivo principal del proyecto es ayudar a crear un sistema de Protección de Menores sólido en la República Dominicana. Las actividades tuvieron como meta mejorar las competencias de los organismos gubernamentales y

las organizaciones de la sociedad civil, responsables de la protección de niños, niñas y jóvenes en el país.

A pesar de que los niños, niñas y adolescentes en edades comprendidas entre 10 y 14 años, sufren abusos sexuales en la República Dominicana, las instituciones del sistema de bienestar infantil se enfrentan a la falta de información o de sub-registro.

El número real de casos es relativamente pequeño, según Henry

Parada, director del proyecto y director de la Escuela de Trabajo Social de Ryerson, por lo que asegura es importante capacitar a los trabajadores sociales y al sistema para identificar los casos de maltrato en niños, niñas y jóvenes.

El proyecto también propone apoyar la aplicación de leyes que protejan a los niños, niñas y jóvenes, de ahí la importancia de la presencia del Gobierno central, representado por el Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo.

Otro de los programas del proyecto es un diplomado de Postgrado en Intervención Forense de Protección de la Infancia. De esta manera se aumentará la cantidad de profesionales universitarios especializados en el proceso de entrevista forense, lo cual sirve para la obtención de pruebas sobre el tráfico y el abuso de menores.

Coordinan acciones sobre Plan Estratégico para la provincia Santo Domingo

La Asociación de Municipios de la Región Ozama o Metropolitana (Asomureo) y la Gobernación de la provincia Santo Domingo iniciaron un diálogo de Sensibilización sobre la Importancia de la Planificación y Ejecución de un Plan Estratégico de Desarrollo para esa demarcación geográfica, en coordinación con los gobiernos locales que conforman esa importante provincia del país.

Las palabras de aperturas estuvieron a cargo del ingeniero Daniel Ozuna, presidente de Asomureo y alcalde del municipio Boca Chica y del licenciado Andrés Amaury Bello Cuevas, coordinador Técnico de esa instancia municipalista, quienes agradecieron la presencia de los participantes para la realización de este importante encuentro.

La licenciada Anna Selva, asistente de la Dirección Ejecutiva de La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), realizó las motivaciones del encuentro. Además, la presentación de los invitados fue de parte del licenciado Juan N. Santana Mateo, encargado de Planificación y Desarrollo de la Gobernación de la provincia Santo Domingo.

El doctor Juan Frías Gutiérrez, Gobernador de la provincia, agradeció a los alcaldes y autoridades locales por el encuentro, haciendo especial mención a la Fedomu, a través de Asomureo, por la oportunidad que le brinda de sociabilizar aspectos relativos a las responsabilidades comunes, entre la Gobernación Civil de la provincia y los gobiernos locales.

En su intervención, Frías Gutiérrez dijo que la dependencia que administra viene desarrollando un proceso de articulación con diferentes actores sociales, políticos, económicos, religiosos y comunitarios, con miras a la formulación del Plan Provincial de Desarrollo, en virtud de lo establecido en la Ley No. 498-04 de Planificación e Inversión Pública.



El presidente de Asomureo, Daniel Ozuna; Amaury Bello, coordinador técnico y la alcaldesa de Guerra, Martina García, encabezan el encuentro.

Manifestó que el marco legal de la inversión pública ha cambiado desde el 2010, pues el Estado Dominicano decidió asumir la gestión orientada a resultados como forma de invertir los recursos públicos en pos de lograr mayor eficacia y eficiencia en la promoción del desarrollo colectivo.

En ese orden y en el marco del encuentro, fueron presentadas las diferentes etapas del Plan Estratégico de Desarrollo, que se propone realizar en dicha provincia, a cargo de la ingeniera Marlín Díaz, quien orientó a los alcaldes/a, funcionarios e invitados sobre dicho Plan Estratégico, lo que generó intervenciones de los alcaldes sobre la planeación y ejecución del Plan Estratégico en debate.

Además de alcaldes de esta provincia, se dieron cita funcionarios de los diferentes ayuntamientos y de la Gobernación provincial que conforman dicha demarcación, los que interactuaron en tan importante encuentro de estrategias y acciones comunes.

Las palabras de clausura estuvieron a cargo del licenciado Nelson Guzmán, asesor de Planificación y Desarrollo de Gobernación provincial. Dicha actividad se desarrolló en el salón de sesiones Rubén Lulo Gitte, en Fedomu, que también es la sede de la Asomureo.



Juan Frías Gutiérrez, Martina García y Daniel Ozuna.

A la actividad asistieron, también, Domingo de la Rosa, consultor jurídico; Domingo Betances, Francisco Díaz, y Martina García, Alcaldesa del municipio de Guerra; Joaquín de la Cruz, secretario técnico de la Alcaldía de Santo Domingo Norte; Luz Durán, contactor; Carolina Martínez, encargada de prensa de la gobernación; Juan A. García, director financiero; Jesús Belén, director de comu-

nicación; Vladimir Díaz, asistente de Gobernador; Rafael Almonte, asesor jurídico de Fedomu; Darío Cuba, coordinador; Mónica Sánchez, coordinadora Plan Estratégico Alcaldía del Distrito Nacional; Plutarco Jáquez, secretario general; Félix Santos, encargado de Planificación y Proyectos de Fedomu, y Elizabeth Reyes, secretaria ejecutiva de Asomureo.

Ayuntamientos Solidarios en municipios de la región Cibao Norte

La Asociación de Municipios de la Región Cibao Norte (Asomurecin), de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), está implementando el Programa Ayuntamientos Solidarios, que consiste en que un grupo de ayuntamientos cercanos aporta personal, equipos y materiales para reforzar en un operativo las acciones del ayuntamiento beneficiario en un sector necesitado de su municipio.

El acto de apertura se realizó en la parte frontal del Ayuntamiento de Navarrete y estuvo presidido por el Anyolino Germosén, alcalde de Tamboril y presidente de Asomurecin, y por Amantina Gómez, alcaldesa de Navarrete. Participaron, también, los alcaldes Figencio Colón, de Altamira; Fabio Toribio, de Villa González; Pablo Batista, de Sabana Iglesia; Leocadio Abreu, de Jánicó; y Pablo Sención, de Villa Isabela.

Tanto en este, como en los demás operativos, se utilizaron equipos, herramientas y recursos humanos aportados por los ayuntamientos para realizar recogida de escombros, basura, lavado y señalización de calles, poda de árboles, reparación de caminos ve-

cinales, entrega de raciones alimenticias, consultas médicas. También abarcó limpieza del parque Rosa Duarte, la entrada a la ciudad de Navarrete y el barrio 27 de Febrero, entre muchas otras acciones.

Estos trabajos se realizan mensualmente rotando a cada provincia hasta beneficiar a todos los municipios de la región.

Anyolino Germosén, alcalde de Tamboril y presidente de Asomurecin, explicó que el programa promueve la solidaridad y colaboración intermunicipal, para llevar acciones que impacten positivamente la calidad de vida de los pobladores como una forma de paliar la escasez de recursos que enfrentan los ayuntamientos.

Este programa ha logrado el respaldo de instancias del gobierno central, como los Comedores Económicos y el Plan Social de la Presidencia, que se han integrado activamente a los operativos.

Segundo operativo

El segundo operativo del Programa Ayuntamientos Solidarios se realizó en el municipio de Imbert. El acto de apertura se llevó a cabo en la parte frontal del Ayuntamiento de esa



Los alcaldes de la región Cibao Norte junto a brigadas de trabajo.

comunidad y estuvo presidido por Valentín Hernández, alcalde de Imbert y Anyolino Germosén, alcalde de Tamboril y presidente de Asomurecin.

Participaron Víctor D'Aza, director ejecutivo de Fedomu, y los alcaldes Walter Musa, de Puerto Plata; Figencio Colón, de Altamira; Danilo Morrobel, de Luperón; Pablo Sención, de Villa Isabela; Fabio Toribio, de Villa González; Pablo Batista, de Sabana Iglesia, y Amantina Gómez, de Navarrete.

Tercer operativo

La Asociación de Municipios de la Región Cibao Norte (Asomurecin), de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), realizó el tercer operati-

vo del Programa Ayuntamientos Solidarios, en el municipio de Moca.

El acto de apertura se realizó en la parte frontal del Ayuntamiento y estuvo presidido por Remberto Cruz, alcalde de Moca y Anyolino Germosén, alcalde de Tamboril y presidente de Asomurecin.

También participaron Dioné Ovalles, gobernador provincial de Espaillat, el

senador José Rafael Vargas, los alcaldes Gilberto Serulle, de Santiago; Walter Musa, de Puerto Plata; Penpén Cabreja, de Cayetano Germosén; Pablo Batista, de Sabana Iglesia; Fabio Toribio, de Villa González; Leovaldo González, de Jamao al Norte; Leocadio Abreu, de Jánicó; José Rafael Estrella, de Puñal, y Omar Sánchez, de Villa Montellano.



Anyolino Germosén, presidente de Asomurecin, se dirige a los presentes.



EN SAN SALVADOR

Fedomu participa en encuentro prevención de la violencia

La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) participó recientemente en la reunión con las Asociaciones Municipales de la Región Centroamericana, en El Salvador, con la finalidad de fomentar y consolidar las alianzas entre las municipalidades de esas naciones para mejorar la prevención del crimen y la violencia.

En representación de Fedomu asistieron Andrés Ruiz, alcalde de Polo, y presidente de la Asociación de Municipios de la región Enriquillo (Asomure); Fernando de los Santos, alcalde de Padres Las Casas y presidente de la región Valdesia (Asomureva), y Rafael Clase, director de Relaciones Públicas, quienes mostraron su satisfacción por el programa ejecutado y los debates que se llevaron a cabo en el encuentro.

La actividad fue organizada por el Programa de Alianzas Municipales para



Andrés Ruiz y Fernando de los Santos, alcaldes de Polo y Padre de las Casas, y Rafael Clase, encargado de Relaciones Públicas, encabezan la delegación.

la Prevención de la Violencia en América Central (Amuprev), y financiada por la Oficina para América Latina y el Caribe de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), con fondos de la Iniciativa de Seguridad Regional para Centro América (CARSI).

Fue creada la Red Centroamericana de Asociaciones Municipales para la

Prevención de la Violencia, que pasará a liderar y manejar el sitio web www.amuprev.org, con el apoyo del Amuprev.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Bárbara Ellington Banks, directora de la Oficina de Democracia y Gobernabilidad USAID de El Salvador, mientras que la descripción del programa fue presentado por Isabelle Bully-Omictin, directora

del programa Amuprev y directora de ICMA (Leaders at the Core of Better Communities) para América Latina.

Axel Romero, asesor del ministro de Gobernación de Guatemala, trató las acciones para prevenir la violencia que desarrolla el Gobierno de Guatemala y el papel que se espera de las municipalidades.

Ese mismo tema, también, fue tratado por Humberto

Rodríguez, coordinador del Programa Municipios más Seguros, de la Secretaría de Seguridad de Honduras, y Santiago Flores, ex director del Programa PRE-PAZ, del ministerio de Justicia y Seguridad de El Salvador.

Asimismo, la propuesta de creación de la Red de Asociaciones Municipales para Promover la Prevención de la Violencia en Centroamérica fue presentada por Carlos Loría-Chavez, gerente regional de Amuprev.

La presentación de los aportes y recomendaciones de lo tratado en la reunión recayeron sobre Mariví Pascal, asesora en Comunicaciones de Amuprev, mientras que las formas de participación de los miembros en cuanto a la administración, alimentación y mantenimiento del sitio web, lo hizo Francisco Astacio, coordinador de Comunicaciones de Amuprev.

FOTONOTICIA



Vilma Contreras, Víctor D' Aza, Pablo María Sanz y Ana Selva.

Director Ejecutivo recibe Ministro Consejero de la Embajada de Argentina

El director ejecutivo de Fedomu, Víctor D' Aza, recibió la visita de cortesía del ministro consejero de la Embajada de Argentina, señor Pablo María Sanz, con el objetivo de estrechar lazos y consolidar acciones entre Fedomu y esa embajada.



Alcaldía La Vega entrega certificados a personas alfabetizadas

El alcalde Alexis Pérez entrega un certificado a una de las personas alfabetizadas que asistieron al acto.

Continúa proceso consolidación relaciones internacionales

Presidente de Fedomu encabeza comisión alcaldes asisten a congreso Puerto Rico



El alcalde Juan de los Santos; Reynato Cruz Tino y Daniel Ozuna encabezan la delegación.

El presidente de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) y alcalde de Santo Domingo Este, Juan de los Santos, participó en el “Segundo Congreso Iberoamericano de Municipios Verdes 2013”, celebrado en Mayagüez, Puerto Rico, cuyo objetivo fue promover estrategias dirigidas a armonizar el

desarrollo económico afín con el medio ambiente y los recursos naturales.

La coordinación y organización para la participación de la delegación dominicana se realizó desde el Departamento de Cooperación al Desarrollo, en coordinación con la arquitecta Aura Saldaña, alcaldesa del municipio de Sabana de la Mar y presidenta de la Comisión de Medio Ambiente de Fedomu.

Además de De los Santos participaron los alcaldes y a

su vez presidentes regionales, Daniel Ozuna, Andrés Ruiz, Reynato Cruz Tino, así como Marino Lora de Bajos de Haina; Eunice Segura, del municipio de El Cercado.

También, el vice alcalde de Sabana de la Mar, Domingo Javier de la Cruz, en representación de la alcaldesa, Aura Saldaña; la vice alcaldesa de Nizao, Indira Paulino Lora, y una representación de los distritos municipales y los concejos de regidores, entre otros.

Comisión de Fedomu participa en Congreso Chile

Una comisión de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) viajó a la ciudad de Linares, en Chile, para participar en el Primer Congreso Internacional de los Gobiernos Locales: “Hacia la Construcción de Ciudades Sustentables en la Región del Maule”, que organizó la Asociación de Municipalidades de la Región del Maule.

La comisión estuvo integrada por

Juan de los Santos, presidente y alcalde de Santo Domingo Este; Víctor D’Aza, director ejecutivo; Anyolino Germosén, presidente de la Asociación de Municipios de la Región Cibao Norte (Asomurecin) y alcalde del municipio de Tamboril; y Ramón (Samuel) Toribio, presidente de la Asociación de Municipios de la Región Cibao Noroeste (Asomureno) y alcalde del municipio de Guayubín.



Participan en cumbre iberoamericana de Género

La Unidad de Género de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) participó en la II Cumbre Iberoamericana “Agendas Locales de Género: Repensando las ciudades desde los derechos de las Mujeres”, organizada por la Unión Iberoamericana de Municipalistas (UIM) y celebrada recientemente en la ciudad Aguascalientes, en México.

En la actividad, la institución fue representada por Lucila Santana, encargada de la Unidad de Género, quien recibió el Certificado que le otorga la UIM por la ponencia de “Buenas prácticas municipales sobre políticas de Equidad de Género en República Dominicana”, específicamente de

los ayuntamientos de Santo Domingo Este, Azua, San Juan de la Maguana, Sabana de la Mar y Sabana Grande de Boyá, destacando el rol realizado por los alcaldes, alcaldesas y vicealcaldesas de estos municipios.

Igualmente, participaron las regidoras Altagracia Rosa, presidenta del Concejo de Regidores de San Francisco de Macorís, y Domitila Acosta, regidora de ese municipio.

Participan en encuentro sobre buenas prácticas en gestión pública territorial

La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) participó en la “Ruta de aprendizaje: buenas prácticas en gestión pública territorial”, cuyo objetivo es contribuir



Lucila Santana, encargada Unidad de Género, en representación de Fedomu.

al fortalecimiento de los procesos de Gestión Pública Territorial en las entidades invitadas de los países que forman parte de la Región Mesoamericana, promoviendo la apropiación de prácticas y herramientas aplicadas con éxito en los procesos de “Implementación del Sistema de Gestión de Calidad”.

La actividad fue realizada en Colombia y por Fedomu participaron Félix Morla, alcalde de Villa Hermosa y presidente de la Asociación de Municipios de la Región Yuma (Asomureyu), y Madelin Cabrera, coordinadora Técnica de la Región Valdesia.